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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Segundo Informe: arriba Ramírez Bedolla al Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/segundo-informe-arriba-ramirez-bedolla-al-
congreso-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estamos-dando-buenas-cuentas-en-
seguridad-ramirez-bedolla-durante-su-segundo-informe/ 
https://postdata.news/gobernador-entrego-su-segundo-informe-asegura-que-hay-
gobernabilidad-y-buenas-cuentas-en-seguridad/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/construimos-la-mejor-version-de-
michoacan-bedolla/ 
Entre porras de simpatizantes y protestas de transportistas que rechazan la Ley de 
Movilidad, alrededor de las 11 horas arribó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al 
Congreso de Michoacán, donde presentará su segundo Informe de Gobierno. Las 
inmediaciones del Legislativo se encuentran resguardadas por el equipo antimotines de la 
Policía Michoacán, quienes controlan el tránsito peatonal sobre la avenida Madero y las 
calles aledañas. El Gobernador ingresó acompañado del presidente nacional de Morena, 
Mario Delgado. Han hecho acto de presencia representantes del Poder Judicial y del Poder 
Legislativo, secretarios de Gabinete, representantes de la sociedad civil y la academia, así 
como invitados especiales.  
 
Legislativo, responsable de coadyuvar por un gobierno eficaz en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/legislativo-responsable-de-coadyuvar-por-un-
gobierno-eficaz-en-michoacan/ 
“Michoacán merece un gobierno eficaz y eficiente, y es responsabilidad del Legislativo 
coadyuvar a que se cumplan estas expectativas”, afirmó la presidente de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja, luego de recibir el segundo Informe de gobierno 
de Alfredo Ramírez Bedolla. Un escueto discurso que no se pareció a la tradicional 
“contestación” al Informe que guarda la administración pública; la diputada por el distrito de 
Zamora simplemente dijo que lo recibía nombre del Congreso del Estado. Expresó que en 
la percepción ciudadana y en la historia quedarán de manifiesto los resultados obtenidos 
por esta administración, y el papel del Legislativo será realizar un estudio puntual y 
exhaustivo del documento recibido para brindar una respuesta oportuna a través de la glosa 
correspondiente. 
 
Congreso, fue responsable en sus opiniones; hay buen trabajo con el Legislativo: 
Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2023/09/18/congreso-fue-responsable-en-sus-opiniones-hay-
buen-trabajo-con-el-legislativo-ramirez-bedolla/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-pluralidad-con-el-congreso-se-han-logrado-
reformas-importantes-bedolla 
Luego de haber rendido su Segundo Informe de Gobierno, Alfredo Ramírez Bedolla, jefe 
del Ejecutivo del estado dijo que se ha trabajado muy bien con el Poder Legislativo, tanto 
en materia de legislativa como en materia presupuestal. En ambos aspectos, dijo en 
entrevista, se han logrado avances muy importantes en beneficio del estado. El gobernador 
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michoacano dijo que el trabajo con el Congreso del estado ha sido en pluralidad, aspecto 
que ha sido reconocido por los mismos diputados y diputadas. 
 
Destaca PRI que se acabó el alabar a los gobernadores en turno  
https://www.quadratin.com.mx/politica/destaca-pri-que-se-acabo-el-alabar-a-los-
gobernadores-en-turno/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-los-diputados-ya-no-estamos-
para-alabar-al-gobernador-dice-pri/ 
https://metapolitica.news/2023/09/18/sin-obediencia-y-sometimiento-legislativo-y-
ejecutivo-pueden-trabajar-de-la-mano-daniela-de-los-santos/ 
Hoy podemos hablarnos de tú a tú, aquí donde reside la soberanía popular y donde el 
diseño constitucional democrático encuentra su equilibrio”, afirmó la diputada Daniela de 
los Santos frente al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Precisó que “hablarnos de tú a 
tú” en el recinto legislativo, y en el contexto de la entrega recepción del segundo Informe 
sobre la situación que guarda la administración pública, es muy diferente a quienes intentan 
ponerse al “tú por tú” con el Gobernador del estado, ya sea para aparentar valentía o porque 
creen que algo les debe. “Queremos proscribir esa forma de hacer política en la que el 
cálculo del momento es más importante que rescatar a Michoacán, porque esos cálculos 
personales son precisamente los que nos han sumido en la miseria y en la inseguridad. 
 
Michoacán, con rumbo y en construcción de bases sólidas: Morena  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-con-rumbo-y-en-construccion-de-bases-
solidas-morena/ 
Hace dos años Michoacán estaba a la deriva, pero ahora tiene rumbo y se están 
construyendo bases sólidas para reconstruir al estado, que fue desmantelado por el 
abandono de las políticas públicas, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. Al hacer un 
posicionamiento a nombre de la bancada de Morena sobre el segundo Informe del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, recordó que hace dos años Michoacán se encontraba 
hundido en una profunda crisis. Ahora, dijo, se vive una nueva etapa de justicia social 
también para los trabajadores, quienes son la mayor fuerza del potencial productivo y 
reconoció el proceso que los gobiernos federal y estatal llevan a cabo para formalizar y dar 
seguridad social a los trabajadores del campo.  
 
Informe Bedolla: PAN Le Exige Trabajar Por La Paz De Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-pan-le-exige-trabajar-por-la-
paz-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/un-proceso-electoral-integro-el-gran-reto-para-
michoacan-pan/ 
El diputado David Cortés Mendoza, exigió al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, luchar por dar paz al estado, esto durante su segundo informe de actividades, 
dentro del Congreso local, en la ciudad de Morelia. “Michoacán merece más, Michoacán 
quiere paz, Michoacán desea desarrollo, Michoacán sueña con oportunidades para todos, 
Michoacán anhela el progreso”, mencionó el panista desde el pleno. Cortés Mendoza 
detalló también que de acuerdo a datos del secretariado ejecutivo, al corte del mes de 
septiembre del presente año, Michoacán es el 6to estado con más homicidios en lo que va 
del 2023. 
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Urgente, coordinación de Poderes del Estado: Representación Parlamentaria  
https://www.quadratin.com.mx/politica/urgente-coordinacion-de-poderes-del-estado-
representacion-parlamentaria/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-diputados-independientes-
alaban-uso-de-recursos-estatales/ 
Hoy más que nunca se hace necesaria la coordinación entre los poderes del Estado para 
lograr mejores resultados y por ello, en la 75 Legislatura del Congreso del Estado las 
iniciativas del Ejecutivo, luego de ser analizadas y debatidas, han derivado en obras y 
acciones benéficas para la población, afirmó la diputada Eréndira Isauro. Al hablar en 
nombre de la Representación Parlamentaria en la sesión solemne, en la que el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla hará entrega del segundo Informe sobre la situación de la 
administración pública estatal, señaló que el buen desempeño de un gobierno inicia en el 
Legislativo al aprobarse los recursos económicos en favor de la ciudadanía. Como ejemplo, 
mencionó que para este año se aprobó una Ley de Ingresos sin nuevos impuestos, un 
presupuesto sin déficit, terminando con años en que a estas fechas ya no se tenía la 
solvencia para el pago de la nómina, lo que provocaba la toma de plazas, calles y oficinas 
públicas, que se suspendieran clases en las aulas o se tomaran carreteras o las vías del 
ferrocarril. 
 
Informe Bedolla: Exige PT Que Le Quite A Morelia Recurso Para Obras 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-exige-pt-que-le-quite-a-morelia-
recurso-para-obras/ 
El diputado Baltazar Gaona, del Partido del Trabajo (PT) exigió al gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramirez Bedolla, durante su segundo informe de labores, retirar al 
municipio de Morelia todo el recurso que se le otorga por parte del Fondo de Aportaciones 
Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAIESPUM). 
“Propongo que el recurso del FAEISPUM que le pudiera corresponder a Morelia le sea 
retenido y aplicado en el saneamiento de las aguas residuales, hasta que se elimine el 
problema”, pidió el legislador del municipio de Tarimbaro. Reafirmó su petición, aludiendo 
a que Ramirez Bedolla es una persona que se mantiene comprometida con el medio 
ambiente, y todo el bienestar del estado. 
 
El gran pendiente de este gobierno sigue siendo la inseguridad: Andrea Villanueva 
https://mimorelia.com/noticias/politica/el-gran-pendiente-de-este-gobierno-sigue-siendo-la-
inseguridad-andrea-villanueva 
https://www.contramuro.com/el-gran-pendiente-de-este-gobierno-sigue-siendo-la-
inseguridad-andrea-villanueva/ 
https://www.atiempo.mx/politica/el-gran-pendiente-de-este-gobierno-sigue-siendo-la-
inseguridad-andrea-villanueva/ 
“Sólo se pueden superar los problemas cuando se reconocen y se atienden de 
raíz”, aseguró la diputada del Distrito 11 de Morelia Andrea Villanueva Cano, en el marco 
del Segundo Informe de labores del Gobierno del Estado de Michoacán, celebrado este 
lunes ante el Pleno del Congreso del Estado. La diputada panista, reconoció que el gran 
desafío para el actual gobierno sigue siendo la atención integral de la inseguridad que 
prevalece en todo el estado, pues las denuncias ciudadanas y las cifras tanto federales 
como estatales y de los propios colectivos y asociaciones civiles, demuestran que los delitos 
y la inseguridad no han cesado sino por el contrario, van en aumento. Villanueva Cano 
expuso que de acuerdo a cifras de la Fiscalía General del Estado, van 11 víctimas de 
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feminicidio tan sólo en los primeros seis meses de este año, sin tomar en cuenta que el 
homicidio doloso en contra de una mujer se encuentra entre los primeros 10 lugares a nivel 
nacional, por lo que habría de conocerse si la integración de las carpetas de investigación 
ha sido correcto para su reclasificación como feminicidios. 
 
Educación, salud y seguridad siguen requiriendo mejoras: PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/educacion-salud-y-seguridad-siguen-requiriendo-
mejoras-julieta-gallardo/ 
A trascender las posturas partidistas y construir juntos la gobernabilidad democrática que 
todos los michoacanos necesitan, llamó la coordinadora de la bancada del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Julieta Gallardo, en la sesión solemne de la 75 Legislatura 
en la que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregará su segundo Informe de 
gobierno. “Hoy estamos en una legislatura que dialoga, que es mayoritariamente de 
mujeres, eso le pone un acento especial de conciliación y compromiso. Estoy segura de 
que con el maestro Alfredo Ramírez Bedolla seguiremos estando a la altura de los retos”, 
reconoció la legisladora por el distrito de Puruándiro. 
  
Necesaria, conexión entre fuerzas de seguridad y la sociedad: PVEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesaria-conexion-entre-fuerzas-de-seguridad-y-
la-sociedad-pvem/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-pvem-reconoce-a-bedolla-labor-
en-seguridad-pero-pide-refuerzo/ 
La necesidad de buscar una conexión entre las fuerzas de seguridad y la sociedad, planteó 
la coordinadora del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, Margarita 
López. Ante el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que si bien hay rendición y 
vocación de servicio en la mayoría del personal de seguridad, también es cierto que los 
ciudadanos sufren abusos continuos por parte de algunos malos servidores públicos que 
manchan a sus respectivas corporaciones, pero que están lejos de destruir la credibilidad 
de estas instituciones. En la sesión solemne en la que el Ejecutivo estatal hará entrega del 
segundo Informe de la situación que guarda la administración pública, la diputada 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso del Estado 
destacó acciones orientadas a garantizar la paz y la seguridad de la población. 
 
Bedolla reitera llamado a diputados para la despenalización del aborto en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bedolla-reitera-llamado-a-diputados-para-la-
despenalizaci%C3%B3n-del-aborto-en-michoac%C3%A1n 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ramirez-bedolla-a-favor-de-no-
castigar-el-aborto-pide-al-congreso-acatar-resolucion-de-la-scjn/ 
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, reiteró el llamado al Congreso del Estado para la 
despenalización del aborto en Michoacán y con ello acatar la resolución de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Durante la presentación de su segundo informe de 
labores, el mandatario calificó el aborto como el derecho de las mujeres a interrumpir su 
embarazo, acción que dijo, no debe ser criminalizada. "Seguir considerando como delito 
este derecho de las mujeres es contrario a la dignidad humana, a la autonomía reproductiva 
y libre desarrollo de la personalidad, el derecho a la salud y el derecho de igualdad y no 
discriminación, como señala la resolución de la Corte". 
 
Adriana Hernández señala pendientes del gobierno de Michoacán 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/adriana-hern%C3%A1ndez-se%C3%B1ala-
pendientes-del-gobierno-de-michoac%C3%A1n 
Tras el segundo informe de gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, la diputada del 
PRI, Adriana Hernández Íñiguez señaló dos temas que, a su consideración, todavía están 
pendientes por parte de la administración estatal. Si bien, la priísta reconoció algunos de 
los logros por la administración bedollista, señaló la seguridad y la educación como los 
pendientes que no fueron reconocidos por el gobernador ante el Congreso del Estado. Lo 
anterior al recordar que, en Michoacán la falta de profesores en algunas escuelas perjudica 
directamente a los alumnos. 
 
Entre aplausos y reclamos, diputados reaccionan al informe de Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/950414 
Durante la entrega del Segundo Informe del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, 
quedaron evidenciados una vez más los dos polos que conforman el Congreso del Estado: 
el pro-gobierno y el opositor. Del lado de los aplausos, representantes de Morena, la 
Representación Parlamentaria y los Partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del 
Trabajo (PT) se levantaron de su asiento y hasta presentaron informes en miniatura los 
mismos diputados, a nombre del Gobierno del Estado. En la otra esquina, representantes 
de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática (PRD) reclamaron la falta de seguridad, los abusos policiales, la pobreza 
extrema. 
 
Boletines: 
 
El legislativo debe ser un contrapeso con evaluación responsable: Margarita López 
Al reconocer que la voluntad de la mayoría de los ciudadanos determinó el rumbo de la 
Cuarta Transformación en la vida pública del país y el Estado de Michoacán, la diputada 
Margarita López Pérez aseguró que el Poder Legislativo tiene la responsabilidad 
Constitucional de servir de contrapeso al Poder Ejecutivo, al hacer una evaluación 
responsable y ética del estado que guarda la administración pública del Estado. Como 
integrante del Partido Verde Ecologista de México y aliada del proyecto de la 4T, así como 
madre buscadora y defensora de los derechos humanos, la diputada hizo un análisis 
propositivo sobre las acciones realizadas en materia de Seguridad Pública, así como 
puntualizó los pendientes para reforzarla en la entidad. 
 
En Michoacán la transformación avanza: JC Barragán 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, reconoció el trabajo del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, a dos años de gobierno. El legislador de Morena, señaló que se están 
construyendo bases sólidas para reconstruir el Estado de bienestar, que fue desmantelado 
por el abandono de las políticas públicas. “Michoacán estaba a la deriva, pero ahora tiene 
rumbo, la transformación está en marcha con el trabajo del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador”, destacó. 
 
PT aliado del Gobierno de Alfredo Ramírez en Beneficio del pueblo de Michoacán 
El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, seguirá con 
el apoyo como aliado del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por el bien de las y los 
michoacanos, así lo afirmó el diputado Baltazar Gaona García, a nombre de la bancada 
petista en el marco del Segundo Informe del Gobierno de Michoacán. Al fijar postura, el 
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integrante del Grupo Parlamentario del PT, precisó que a dos años de la instalación de la 
cuarta transformación en Michoacán, con Alfredo Ramírez Bedolla, se han conseguido 
logros significativos, que se han visto reflejados en acciones que han beneficiado al pueblo 
michoacano. 
 
Fundamental coordinación entre los Poderes Estales, en la transformación de 
Michoacán: Mayela Salas 
Michoacán se encuentra en el rumbo de la transformación social, económica y política; 
gracias a la coordinación entre los Poderes Estatales, reconoció la Diputada local Mayela 
Salas, al acudir a la entrega del Segundo Informe de Gobierno del Gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. Señaló, que desde el Congreso del Estado se han dispuesto las iniciativas 
y presupuestos que han ayudado a consolidar las políticas públicas que desde el Ejecutivo 
Estatal se han aplicado para lograr el bienestar de las y los michoacanos. 
 
Miedo, principal limitante para participar en el Proceso Electoral: Dip. Luz García 
“No somos un partido de oposición sino un partido propositivo” aseveró la Coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario Michoacán (GPPES) Luz María 
García, durante el Segundo Informe de Gobierno de Michoacán. Desde la tribuna del 
Congreso del Estado, la Diputada, consideró que la solidaridad y el unir fuerzas son claves 
para un correcto ejercicio de la política, así como actuar en congruencia a los principios y 
valores eticos que sustentan a la familia. 
 
Que Michoacán tenga un Gobierno eficaz y eficiente, el compromiso que vigila la 75 
Legislatura del Estado 
Con puntual énfasis en la importancia de la transparencia, la rendición de cuentas y el 
acceso a la información pública, como pilares imprescindibles de una gestión eficiente, la 
diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
recibió el documento del Segundo Informe del estado que guarda la Administración Pública 
Estatal, de manos del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. A nombre de la 75 Legislatura, 
la diputada afirmó que el Estado merece un gobierno eficaz y eficiente, y que “es nuestra 
responsabilidad como legisladores, coadyuvar a que se cumplan estas expectativas", 
enfatizó. 
 
Daniela De Los Santos hace un llamado a la acción por un Michoacán, más Seguro y 
Próspero 
En su respuesta al Segundo Informe de Gobierno del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
la Diputada Daniela De Los Santos resaltó la necesidad de una acción colectiva inmediata 
para abordar los desafíos de seguridad y bienestar que aquejan a Michoacán. En un 
llamado a la unidad y responsabilidad, la legisladora puso de manifiesto que la situación 
actual requiere un enfoque sin precedentes en el que se dejen atrás las diferencias 
partidistas. La Diputada De Los Santos destacó que Michoacán enfrenta graves problemas 
de seguridad alimentaria, con casi medio millón de habitantes que carecen de alimentos 
adecuados durante todo el año. Los más afectados son las mujeres y los niños, 38 de cada 
100 mujeres tienen problemas para cubrir sus necesidades alimentarias. Estos problemas, 
afirmó, están estrechamente relacionados con los indicadores educativos, culturales, 
sociales y económicos de la región. 
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Voluntad de diálogo de Ejecutivo debe reflejarse en comparecencias de funcionarios: 
Julieta Gallardo 
La voluntad de diálogo del Ejecutivo del Estado con el Legislativo, debe verse reflejada en 
la asistencia de sus funcionarios a las comparecencias a las que son convocados por la 
Cámara, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora parlamentaria del Partido 
de la Revolución Democrática de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco 
del Segundo Informe de Labores del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al emitir el 
posicionamiento del PRD, la legisladora recalcó que si bien del Ejecutivo ha existido 
voluntad de consensar acuerdos, a través del diálogo y la negociación, esto no se reflejó 
en las comparecencias que se acordaron con sus funcionarios. 
 
El Gobierno de Ramírez Bedolla, dejo atrás gastos superficiales; Erendira Isauro 
En este gobierno el  presupuesto se aplica en obra pública y servicios, es bien administrado 
y ha pagado adeudos institucionales históricos, además de generar nuevos programas 
sociales para atender a quienes menos tienen, afirmó, la diputada por el Distrito 05 de 
Paracho, Erendira Isauro Hernández. En su intervención durante el Segundo Informe de 
Gobierno en el Congreso de Michoacán a nombre de la Representación Parlamentaria, 
señaló que este Gobierno Estatal dejó de lado los gastos “superficiales” y evidenció que 
administraciones anteriores gastaban el dinero del pueblo en “frivolidades”, dejando a un 
lado las necesidades reales de la sociedad. 
 
Coordinación entre Legislativo y Ejecutivo, necesaria para el desarrollo: Gloria Tapia 
La coordinación entre los Poderes Legislativo y Ejecutivo es condición necesaria para el 
desarrollo de Michoacán, por lo que en todo momento debe privilegiar el interés superior de 
las y los michoacanos, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. En el marco del Segundo Informe de Gobierno presentado por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, la legisladora destacó la importancia de la división de Poderes y 
la alta responsabilidad del Legislativo en la revisión al momento de la glosa de la 
documentación entregada por el mandatario. 
 
En Michoacán se sientan las bases para el desarrollo de todas y todos: Mónica Valdez 
En Michoacán se sientan las bases para el desarrollo de todas y todos, con políticas 
públicas garantes de derechos en todo rango, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zacapu recalcó que el Segundo Informe rendido por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
profundiza la esperanza de que la transformación es posible en Michoacán, y que se está 
trabajando de manera decidida para su consecución. 
 
Cifras alegres evidencian gobiernos lejanos de la gente: Víctor Manríquez 
Las cifras alegres evidencian gobiernos lejanos de la gente, que privilegian el maquillaje y 
el artificio por encima de la autocrítica y la evaluación efectiva, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado de Movimiento Ciudadano, lamentó la tendencia de los gobernantes de los 
partidos de siempre por ocultar la realidad y pretender engañar a la población con discursos 
cargados de fantasía. 
 
Michoacán recuperó gobernabilidad con Alfredo Ramírez afirma Víctor Zurita 
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Con acciones claras y trabajo coordinado Michoacán recuperó la gobernabilidad, se logró 
dar estabilidad en las finanzas y se está combatiendo de manera firme la inseguridad, 
además de buscar la inclusión a favor de las personas con discapacidad en los distintos 
rubros, afirmó el diputado local, Víctor Zurita Ortiz. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura en el Congreso del Estado, resaltó que el 
segundo informe del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla refleja resultados claros y 
evidentes en diversos rumbos, dando estabilidad al estado, luego de la crisis que vivió por 
años. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Asegura Morena que Ramírez Bedolla recuperó a Michoacán del desastre  
https://www.quadratin.com.mx/politica/asegura-morena-que-ramirez-bedolla-recupero-a-
michoacan-del-desastre/ 
El Gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, ha logrado recuperar a Michoacán 
del desastre en el que lo dejó la administración anterior, mencionó Juan Pablo Celis Silva, 
dirigente estatal de Morena. En comunicado de prensa se informó que , “Alfredo Ramírez 
Bedolla asumió la gubernatura de Michoacán después del desastre de gobierno del PRD 
con Silvano Aureoles, enfrentando un estado financiero crítico.   
 
Intervención criminal, riesgo en elecciones 2024 en Michoacán: Reyna  
https://www.quadratin.com.mx/politica/intervencion-criminal-riesgo-en-elecciones-2024-en-
michoacan-reyna/ 
El exgobernador de Michoacán, Jesús Reyna García, y actualmente uno de los principales 
liderazgos del partido Más Michoacán, consideró que la principal amenaza para el proceso 
electoral en curso es la intervención criminal. “Yo creo que es evidente que este poder 
fáctico existe y tiene un interés para influir en las elecciones; ojalá que el Gobierno tenga 
una estrategia para evitarlo”, comentó.  
 
La comunidad de Teremendo de los Reyes se autogobernará 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/la-comunidad-de-teremendo-de-los-reyes-se-
autogobernar%C3%A1 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/sera-erendira-huape-nueva-jefa-de-
tenencia-de-teremendo-yankel/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/teremendo-de-los-reyes-renueva-su-
jefatura-de-tenencia-10712064.html 
Habrá autogobierno en la comunidad de Teremendo de los Reyes, el cual se regirá por 
usos y costumbres, como quedó establecido desde el día de ayer cuando personal del 
Ayuntamiento de Morelia, acompañó a autoridades del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), en la celebración de la elección de jefe de Tenencia, informó Yankel 
Benítez Silva. El secretario del Ayuntamiento de Morelia explicó que, como resultado de 
esta labor, se presentaron 2 plantillas de la comunidad, y se acordó conformar filas, cada 
quien con su credencial de elector a la mano y así se hizo el conteo de la preferencia, 
ejercicio del que resultó ganadora, Eréndira Huape Rodríguez, quien funge como presienta 
del comité de Usos y Costumbres.  
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Ni Son Míos Y Me Veo Viejito: Luis Navarro Quitará Propaganda Con Su Imagen 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/morelia-ni-son-mios-y-me-veo-viejito-luis-
navarro-quitara-propaganda-con-su-imagen/ 
Habrá una jornada de limpieza para retirar la publicidad electorera a favor del secretario de 
Finanzas del Estado, Luis Navarro García, ya que no fue él quien la colocó; informó el 
funcionario estatal, en entrevista para medios de comunicación locales. Esas fotos no las 
puse, de hecho, voy a organizar unas brigadas con amigos para empezar a quitar esos 
posters y además me veo viejito en esos posters”, señaló.  
 
Alfonso Martínez, faccioso, derechista y conservador: Godoy 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-faccioso-derechista-y-conservador-godoy/ 
Alfonso Martínez Alcázar, “es faccioso, muy derechista, muy conservador”, recalcó el ex 
gobernador Leonel Godoy Rangel, cuestionado sobre el gusto que generaría al alcalde que 
el expresidente Felipe Calderón fuera orador del acto conmemorativo del natalicio de José 
María Morelos y Pavón. El alcalde moreliano declaró el pasado 16 de septiembre que le 
encantarían como oradora u orador oficial del 30 de septiembre o Xóchitl Gálvez o Felipe 
Calderón Hinojosa, aunque los descartó de antemano, a la primera por no incurrir en alguna 
responsabilidad dentro del proceso electoral, y al segundo, por considerar que sería ponerle 
“demasiada pimienta a la festividad”.  
 
Mario Delgado rechaza hablar del proyecto de Marcelo Ebrard 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mario-delgado-rechaza-hablar-del-proyecto-de-
marcelo-ebrard-10712023.html 
El dirigente nacional del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario 
Delgado Carrillo, dijo ser respetuoso de las decisiones que tome en lo individual el ex 
canciller, Marcelo Ebrard Casaubon, quien este lunes conformó la asociación El Camino de 
México, luego de no haber sido elegido en las encuestas para encabezar la coordinación 
de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Entrevistado al término 
del Segundo Informe de Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, el presidente del partido 
guinda no quiso entrar en detalles sobre si ha mantenido un diálogo con Ebrard Casaubón, 
y solo se limitó en responder que está al pendiente de los tiempos políticos del ex 
funcionario federal. 
 
Michoacán retrocedió en materia de seguridad y economía: Michoacán Primero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-retrocedio-en-materia-de-seguridad-
y-economia-michoacan-primero-10713155.html 
El presidente estatal de Michoacán Primero, Antonio Plaza Urbina, aseguró que el estado 
retrocedió en materia de seguridad y economía en los primeros dos años de gobierno 
de Alfredo Ramírez Bedolla. El político aseguró que el mandatario estatal ocultó 
información en su Segundo Informe de Gobierno, pues actualmente la entidad "se 
encuentra aún peor que antes de que tomara posesión". 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Afirma Ramírez Bedolla: no se permitirá el resurgimiento de autodefensas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/afirma-ramirez-bedolla-no-se-permitira-el-
resurgimiento-de-autodefensas/ 
Ante el fortalecimiento de la seguridad que se da en Michoacán, el gobernador Alfredo 
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Ramírez Bedolla dejó en claro que en este gobierno no se permitirá el resurgimiento de las 
autodefensas o grupos de civiles armados. “Este gobierno asume la responsabilidad plena 
de la seguridad de los michoacanos”, resumió. La seguridad, manifestó, más allá de las 
acciones de combate a la delincuencia, es un tema de legalidad y Estado de Derecho.  
 
Destaca Ramírez Bedolla inversión de más de 26 mmdp en obra pública  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inversion-historica-de-mas-de-26-mmdp-en-obra-
publica-ramirez-bedolla/ 
En dos años, Michoacán alcanzó una inversión histórica en obra pública de 26 mil 629 
millones de pesos, de los cuales 12 mil millones son estatales. Así lo informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, al rendir su segundo Informe de gobierno. El mandatario afirmó 
que después de 20 años “somos el primer gobierno que hace obra pública sin contratar 
deuda”.  
 
En 2 años, Michoacán incrementó en 44% su presupuesto: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-2-anos-michoacan-incremento-en-44-su-
presupuesto-ramirez-bedolla/ 
En dos años, Michoacán logró incrementar su presupuesto en un 44 por ciento, lo que 
permite dar respuesta a las demandas más sentidas de la población, afirmó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Al rendir su segundo Informe de gobierno ante la 75 Legislatura, 
el mandatario recordó que mientras en 2021 se destinaron 68 mil millones de pesos, para 
este 2024, vendrán 101 mil millones de pesos. Pasamos, subrayó, de un presupuesto 
deficitario a la liquidez económica.   
 
Porcentaje de Faeispum se destinará a infraestructura educativa: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/950398 
https://www.contramuro.com/infraestructura-educativa-prioridad-en-presupuesto-2024/ 
Para el 2024, se destinará un porcentaje del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) para mejorar las aulas y 
espacios educativos de la entidad, anunció el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. El anuncio se realizó en el marco del Segundo Informe de Gobierno del mandatario 
estatal, en el que señaló que, en el rubro educativo, por primera vez en 15 años, se logró 
un Ciclo Escolar completo, sin paros, ni huelgas. 
 
Presupuesto de Michoacán para 2024 sería de 96 mmdp, adelanta secretario 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presupuesto-de-michoac%C3%A1n-para-2024-
ser%C3%ADa-de-96-mmdp-adelanta-secretario 
La propuesta del presupuesto estatal de Michoacán para 2024 rondaría los 96 mil millones 
de pesos, aunque todavía se revisa el tema de los ingresos locales, adelantó el titular de la 
Secretaría de Finanzas y Administración del estado, Luis Navarro García. En entrevista con 
medios de comunicación, el funcionario estatal comentó que todavía se hacen los ajustes 
necesarios al presupuesto estatal del siguiente año con base al incremento de entre 5% y 
5.5% entre participaciones, aportaciones y convenios entre el gobierno estatal y la 
Federación. 
 
Ramírez Bedolla mantiene en ruta a Torres Piña y a Luis Navarro  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ramirez-bedolla-mantiene-en-ruta-a-torres-pina-y-a-
luis-navarro/ 
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A lo largo del mandato, el presidente López Obrador acuñó la frase: amor con amor se 
paga… El tabasqueño hace alusión al respaldo social que tiene, al amor y cariño que el 
pueblo mexicano me profesa. Hoy, el Gobernador hizo patente ese dicho. Ramírez Bedolla 
dio lectura a un resumen de lo alcanzado en su segundo año de labores. En el texto, el 
mandatario solo hizo alusión a dos de sus funcionarios, sus dos pilares, sus dos alfiles. Al 
primero de ellos, Luis Navarro, le atribuyó el llamado milagro financiero en las finanzas del 
Gobierno de Michoacán. 
 
Asegura Luis Navarro que Gobierno de Michoacán logró trabajo ordenado  
https://www.quadratin.com.mx/economia/asegura-luis-navarro-que-gobierno-de-
michoacan-logro-trabajo-ordenado/ 
El Segundo Informe de Gobierno que presentó el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, a la 
sociedad michoacana, “es una facultad constitucional, un ejercicio democrático y el 
resultado de un año de trabajo ordenado, real y transparente a favor de la gente, de las 
familias, de todos los habitantes, a quienes entregamos cuentas claras”. En comunicado de 
prensa, así lo señaló el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, quien 
manifestó que ahora se gobierna con amor y respeto a Michoacán, lejos de caprichos e 
intereses ajenos a la población, en busca del desarrollo integral.  
 
No necesito terapias, yo soy animalista: David Melgoza  
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-necesito-terapias-yo-soy-animalista-david-
melgoza/ 
El presidente municipal de Tangancícuaro, David Melgoza, quien el pasado 11 de agosto 
mató a balazos a las perritas Bubba y Canela, con el argumento de que fue en defensa 
propia, dijo que no necesita terapias de sensibilización porque él es “animalista”. “Sí acudí 
(a una terapia de sensibilización) pero yo no necesito eso, yo soy animalista, en mi casa 
tenemos nueve animales que recogimos de la calle; si usted vio el incidente, usted debió 
darse cuenta de cómo inició todo.   
 
Listo Michoacán para Segundo Simulacro Nacional 2023   
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/listo-michoacan-para-segundo-simulacro-nacional-
2023/ 
La Secretaría de Gobierno de Michoacán a través de la Coordinación Estatal de Protección 
Civil invita a participar en el Segundo Simulacro Nacional este martes 19 de septiembre en 
punto de las 11 de la mañana. A través de un comunicado de prensa, en este sentido, la 
Coordinación Estatal de Protección Civil, llevará a cabo por primera vez un Mega Simulacro 
en la colonia Industrial de la ciudad de Morelia, donde de manera simultánea una empresa 
privada, una escuela y civiles, participarán en este ejercicio, al cual también se sumaron 
instancias federales, estatales y municipales, para lograr la participación interinstitucional 
como se haría en un caso real.  
 
Reporta Secretaría de Agricultura récord en venta de azúcar de cañaS  
https://www.quadratin.com.mx/economia/reporta-secretaria-de-agricultura-record-en-
venta-de-azucar-de-canas/ 
La industria de azúcar de caña reportó un saldo superavitario y un nuevo récord en las 
ventas de 2018 a 2022, al exportar lo equivalente a 609 millones de dólares e importar 
cuatro millones de dólares, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. A través 
de un comunicado de prensa se informa que la dependencia federal detalló que Estados 
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Unidos es el principal destino de las exportaciones mexicanas, con 81.2 por ciento de la 
participación total y una media de crecimiento de 12 por ciento.  
 
Reformas federales, necesarias para que avance Plan Morelos sobre PJM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reformas-federales-necesarias-para-que-avance-
plan-morelos-sobre-pjm/ 
Las reformas al Poder Judicial no pueden partir de los estados, necesariamente deben 
derivar de reformas a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, afirmó el 
presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz. Es por eso que, desde su 
punto de vista, las reformas planteadas en el llamado Plan Morelos deben entenderse como 
una adhesión a las propuestas del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, a los planteamientos que ha hecho y que se limitan al ámbito federal.  
 
Asegura CEDH que Guardia Civil cuenta con 54 quejas en su contra 
https://indiciomich.com/asegura-cedh-que-garduja-civil-cuenta-con-54-quejas-en-su-
contra/ 
El titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humano (CEDH), Marco Antonio Tinoco 
Álvarez aseguró que son alrededor de 54 quejas las que tienen en contra de la Guardia 
Civil, principalmente por abuso de poder. Señaló que durante el año pasado, se presentaron 
14 quejas, por lo que resalto que esta problemática ha ido en aumento en los últimos meses 
en contra de dicha corporación estatal. Sobre la corporación municipal explicó que en este 
año, se han presentado 33 quejas y durante el 2022 fueron un total de 29. 
 
Luis Navarro logra el milagro financiero en Michoacán: Bedolla durante Segundo 
Informe 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/18/luis-navarro-logra-el-milagro-financiero-en-
michoacan-bedolla-durante-segundo-informe/ 
Durante años, la crisis en las finanzas públicas fue un problema que frenaba el desarrollo 
de Michoacán; sin embargo, a dos años de haber iniciado este gobierno, Luis Navarro ha 
logrado el milagro financiero de terminar con el déficit presupuestal y tener liquidez para la 
inversión pública, afirmó Alfredo Ramírez Bedolla. Durante su Segundo Informe de 
Gobierno, el mandatario estatal destacó que Michoacán es el segundo estado con mayor 
recaudación en el país, lo que ha permitido una inversión histórica en obra pública de más 
de 12 mil millones de pesos. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Seguridad, el reto, define Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/seguridad-el-reto-define-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/18/informe-bedolla-lo-preocupante-la-seguridad-
en-todo-michoacan-dice-alfonso/ 
La seguridad pública es uno de los temas preocupantes para el estado, aseveró Alfonso 
Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Tras asistir a la exposición del segundo Informe del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, efectuado este lunes 18 de septiembre, en el Palacio 
Legislativo, Martínez Alcázar explicó que “sigue preocupando el asunto de la seguridad, 
que se ponga como ejemplo a municipios donde se presume coordinación, pero que se 
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ubican entre los más violentos en el mundo”.   
 
Vendedores con extensión en la vía pública de Morelia deben tener permiso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/vendedores-con-extension-en-la-via-publica-de-
morelia-deben-tener-permiso/ 
Establecimientos dedicados a la venta de alimentos preparados que cuenten con una 
extensión en la vía pública deberán tener permiso del municipio para ello, así como 
someterse a las regulaciones aplicables a los puestos semifijos en el uso y manejo de gas, 
electricidad y fuego, aseveró Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. En 
los casos donde no tengan los negocios esta autorización para mantener una extensión en 
la vía pública o no se apaguen a las medidas de seguridad para el manejo y uso de fuego, 
gas y electricidad, se procederá al retiro de la extensión, agregó.   
 
Las tres zonas más inseguras para mujeres en la ciudad de acuerdo con morelianas 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/las-tres-zonas-m%C3%A1s-inseguras-para-
mujeres-en-la-ciudad-de-acuerdo-con-morelianas 
Con motivo de la marcha que conmemoró el Día Internacional de la Mujer Trabajadora el 
pasado 17 de junio de 2023 en Morelia, Michoacán, la asociación civil Jane´s Walk se dio 
a la tarea de recolectar, a través de un ejercicio participativo, la percepción de las mujeres 
morelianas sobre los puntos que consideraban más inseguros para ellas en la ciudad. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Sin encontrar el centro de trabajo de 900 docentes en Michoacán: SEE 
https://postdata.news/sin-encontrar-el-centro-de-trabajo-de-900-docentes-en-michoacan-
see/ 
En 900 casos, la Secretaría de Educación del Estado (SEE), no tiene claro cuál es el centro 
de trabajo de este mismo número de docentes, informó la titular de la dependencia, Gabriela 
Molina Aguilar, al exponer que sigue vigente el pase de lista de los cerca de 70 mil 
profesores en Michoacán. “Alrededor de 900 personas no quedó claro su centro de trabajo, 
así como la cantidad de maestros y maestras que desde hace muchos años, sobre todo 
antes de la reforma, no se encuentran ubicados en sus centros”, manifestó.  
 
Compromete UMSNH atender pendientes con SUEUM el próximo miércoles  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/compromete-umsnh-atender-pendientes-con-
sueum-el-proximo-miercoles/ 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/suspende-sueum-manifestaci%C3%B3n-
programada-para-este-lunes 
Este lunes se tenía previsto desarrollar una jornada de protestas en la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), sin embargo, esta no se llevó a cabo de 
último momento. De acuerdo con la dirigencia del gremio, el secretario general de la 
Universidad, Javier Cervantes Rodríguez, se comprometió a revisar los pagos faltantes y 
subsanar la nómina el miércoles próximo.   
 
Anuncia CNTE jornada de lucha en CDMX y toma de SEE 
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https://mimorelia.com/noticias/educacion/anuncia-cnte-jornada-de-lucha-en-cdmx-y-toma-
de-see 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
que dirige Jairo Mandujano Ortega, anunció una jornada de lucha en la Ciudad de México, 
así como la toma de las oficinas centrales de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), 
en exigencia del cumplimiento a sus demandas. En rueda de prensa, Mandujano Ortega 
aseguró que alrededor de las 22:00 horas de este lunes saldrán los primeros autobuses 
hacia la capital del país. En ese sentido aseguró que esperan la movilización de 50 
autobuses con docentes de las 22 regiones del estado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Iniciará SSM construcción de 2 hospitales, en Arantepacua y Aquila  
https://www.quadratin.com.mx/principal/iniciara-ssm-construccion-de-2-hospitales-en-
arantepacua-y-aquila/ 
En próximos días iniciará la licitación para la construcción de dos hospitales, uno en 
Arantepacua, Nahuatzen, por sentencia de la CNDH, y otro en Maruata, municipio de 
Aquila, que sufrió daños por el sismo de hace un año. Entrevistado este lunes, durante su 
asistencia al Segundo Informe de Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, explicó que a través del IMSS 
Bienestar se gestionaron 198 millones de pesos para el arranque de los dos hospitales.  
 
Realizará SSM vasectomías sin bisturí en Zamora 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/18/realizara-ssm-vasectomias-sin-bisturi-en-
zamora/ 
Para fomentar la paternidad responsable, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
realizará el próximo viernes 29 de septiembre una jornada de vasectomías gratuitas en el 
centro de salud Galeana del municipio de Zamora. Esta jornada está dirigida a hombres 
mayores de 18 años que no deseen tener más hijos, para ello, es importante que acudan a 
solicitar una consulta en el área de salud reproductiva de esta unidad médica, ubicada en 
la calle Circuito Galena, en la colonia Centro, de 08:00 a 15:30 horas.  
 
Brindó SSM 1.7 millones de consultas en el último año 
https://mimorelia.com/noticias/salud/brind%C3%B3-ssm-17-millones-de-consultas-en-el-
%C3%BAltimo-a%C3%B1o 
Para garantizar el acceso efectivo a los servicios de salud a la población sin seguridad 
social, el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, a través de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), durante su segundo año, brindó un millón 717 mil 100 consultas médicas 
en los 366 centros de salud y 27 hospitales. De esta cifra, 1 millón 413 consultas fueron 
realizadas en centros de salud, y 304 mil 100 de especialidades en hospitales; con 
medicamentos, cirugías, estudios de laboratorio y rayos x, necesarios para brindar 
diagnósticos y atención médica oportuna. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Capturan a 3 policías de Zamora por presunta desaparición de 3 personas  
https://www.quadratin.com.mx/principal/capturan-a-3-policias-de-zamora-por-presunta-
desaparicion-de-3-personas/ 
Resultado de un operativo interinstitucional, la Fiscalía General del Estado de Michoacán 
(FGE), la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), laCoordinación Nacional 
Antisecuestro (CONASE) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a tres 
elementos de la policía municipal de Zamora, presuntos responsables de la desaparición 
de tres personas, ocurrida en las instalaciones de dicha corporación. En un comunicado de 
prensa se dio a conocer que con relación a constancias de la investigación, el pasado 4 de 
agosto, Juan Carlos H., Alicia Vanesa S., y Marco Antonio A., transitaban a bordo de un 
vehículo de la marca Jeep, Grand Cherokee, color rojo, sobre la calle Benito Juárez, en la 
colonia Fuentes, cuando en un momento determinado elementos de la Policía Municipal les 
solicitaron que se detuvieran, ya que, presuntamente, habían dado una vuelta sin 
precaución.  
 
Pese a problemas con la delincuencia, productores de limón tienen cifras récord 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/pese-a-
problemas-con-la-delincuencia-productores-de-limon-tienen-cifras-record/ 
Ni escasez ni abasto limitado; no ha tenido mayor impacto a la producción el parón de más 
de cinco semanas de la producción limonera en Apatzingán por las denuncias de extorsión; 
de acuerdo con las cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), 
las cosechas de este cítrico en Michoacán no sólo no se han caído, sino que presentan un 
notable aumento del 50 por ciento durante enero y agosto pasados, en comparación con el 
mismo periodo de 2023. El SIAP reportó esta semana una producción de 544 mil 875 
toneladas de limón en los primeros ocho meses del año, muy superior a las 363 mil 134 
registradas el año pasado.  
 
Hombre asesinado y maniatado es encontrado al poniente de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hombre-asesinado-y-maniatado-es-
encontrado-al-poniente-de-morelia/ 
Un hombre sin vida, maniatado y con huellas de violencia fue encontrado en un terreno 
baldío de la colonia Rincón de la Ortiga, aledaña a los asentamientos Loma Dorada y 
Ciudad Jardín, al poniente de Morelia, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo 
realizaron unos habitantes durante la mañana de este lunes, así que lo reportaron al número 
de emergencias 911.  
 
Dos asesinados en menos de una hora, en Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/18/dos-asesinados-en-menos-de-una-hora-en-
uruapan/ 
La mañana de este lunes, dos hombres fueron ejecutados a balazos en distintos hechos, 
en las colonias Bosques del Oriente y Santa Rosa de la ciudad de Uruapan, municipio que 
acumula 9 homicidios en menos de 72 horas. Primeramente, un masculino que se 
encontraba sobre la calle Lago de San Marcos, en Bosques del Oriente, fue atacado a 
balazos por delincuentes que, tras los disparos se dieron a la fuga a bordo de un vehículo. 
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